

Informa Órgano Económico Social del Consejo de Defensa Nacional preparativos ante el paso del ciclón Rafael y para la recuperación



El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, chequea preparación del país para el impacto del evento meteorológico y el alistamiento de las acciones para la fase recuperativa.

René Tamayo León, 5 de Noviembre de 2024

Como parte del intenso trabajo de la Dirección del país para enfrentar al ciclón Rafael y atenuar sus consecuencias, el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, chequeó en la tarde de este martes las medidas adoptadas por los grupos de trabajo del Órgano Económico Social del Consejo de Defensa Nacional.

El Jefe de Estado hizo hincapié en las acciones a adoptar antes, durante y después del paso de un evento hidrometeorológico que azotará inexorablemente el occidente del país, pero cuyos efectos se sentirán —ya lo están haciendo— en las regiones central y oriental, y donde la prioridad es salvaguardar las vidas humanas, como es tradición de la Revolución, y preservar en todo lo posible los bienes materiales de que dispone la nación.

El intercambio inició con una presentación del Doctor en Ciencias Celso Pazo Alberdi, director general del Instituto de Meteorología, quien avanzó criterios sobre el desarrollo de un ciclón tropical que los haces de trayectoria de diferentes modelos lo colocan alrededor de las 7:00 de la mañana de este miércoles próximo al archipiélago de los Canarreos, Cayo Largo del Sur y la Isla de la Juventud, incrementando su influencia en la región occidental y en la central.



Foto: Estudios Revolución

Según los pronósticos, en la tarde, entre las 3:00 o las 4:00 p.m., Rafael, independientemente de cualquier inflexión en su movimiento, estaría tocando tierra por algún punto del sur de Artemisa, por la zona más estrecha de la Isla de Cuba, y debe salir por algún punto al norte en la noche de este miércoles, tres o cuatro horas después de su entrada, tomando en cuenta que su movimiento de traslación supera los 20 km/h.

El científico alertó que las precipitaciones se reportarán en todo el país, incluyendo la región oriental, donde serán fuertes, luego en la región central y seguidamente en la occidental. Se estiman valores superiores a los 250 milímetros en 48 horas, entre las 7:00 de la mañana de este martes y las 7:00 de la mañana del jueves; pero en algunos lugares pudieran sumar 300 milímetros.

El Presidente cubano orientó prestar mucha atención a las lluvias en las montañas, entre ellas, la Sierra de Guamuhaya, donde pueden quedar muchas localidades incomunicadas; y estar alertas sobre las poblaciones aguas abajo de las presas y lugares que se inundan tradicionalmente.

GARANTIZAR LA VITALIDAD DEL PAÍS

Durante el chequeo, que también fue encabezado por el miembro del Buró Político y vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, participaron viceprimeros ministros y jefes y jefas de Órganismos de la Administración Central del Estado, como parte del Órgano Económico Social del Consejo de Defensa Nacional.

El presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez indagó sobre la activación de las diferentes brigadas especializadas que deben intervenir durante el paso de un evento hidrometeorológico y luego en la recuperación ante los daños dejados por este.

El titular de la Agricultura, Ydael Pérez Brito, informó sobre la protección de las ocho mil toneladas de tabaco que se guardan en Pinar el Río, y las medidas para proteger las casas de cultivo y semilleros de Matanzas a la Isla de la Juventud, a las que se les bajó las telas para evitar daños en las estructuras.

Se ha trabajado, dijo, en el drenaje de las plantaciones con riesgo de inundación; el alza de colmenas; el traslado de ganado a lugares altos; el anclaje de máquinas de riego y el desinflado de sus neumáticos; el acarreo de leña y carbón; la vigilancia de presas y micropresas bajo adminstración de la Agricultura; y en la cosecha de cultivos, como el plátano, entre otras medidas.

La ministra de Comercio Interior, Betsy Díaz Velázquez, abundó sobre la marcha de la distribución de la canasta familiar normada, que se ha agilizado, aunque en algunas zonas se ha detenido debido a las lluvias.

Alberto López Díaz, titular de la Industria Alimentaria, explicó al respecto el aseguramiento de harina de trigo para la producción de pan, y señaló que se cuentan con un stop suficiente para molinar tanto en Santiago de Cuba, Cienfuegos como en La Habana. También informó sobre la disponibilidad de leche para su distribución a las niñas y niños más pequeños.

Las embarcaciones, agregó López Díaz, están en lugares seguros y todos los pescadores están en tierra; y se aseguran las medidas para la conservación de la temperatura en los frigoríficos que están adscriptos a este organismom.



Foto: Estudios Revolución

El ministro de Energías y Minas, Vicente La O Levy, puntualizó sobre el alistamiento de las brigadas de la Unión Eléctrica para la rehabilitación de las redes de distribución que resulten dañas por el impacto de Rafael y el aseguramiento de la cobertura de combustible para la vitalidad de la economía y los grupos electrógenes de emergencia dispuestos en lugares priorizados.

El titular de la Construcción, René Mesa Villafañas, informó sobre la disponiblidad de recursos para una primera respuesta ante los daños que cause el ciclón, como las cubiertas ligeras; y explicó la labor que están realizando los trabajadores del sector en la recogida de basura y escombros en las ciudades, como La Habana.

Díaz-Canel insistió en continuar, hasta que el tiempo lo permita, con la poda de árboles, la limpieza de tragantes y la recogida de desechos sólidos, entre otras tareas.

En el encuentro también informaron sobre las acciones que han adoptado, entre otros, los jefes del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos, Economía y Planificación, Transporte, Industria, Salud Pública, Educación, Citma, Turismo, Comercio Exterior y Comunicaciones.

En diálogo con responsables del Órgano Político Ideológico del Consejo de Defensa Nacional, Díaz-Canel indicó hacer énfasis en los procesos de comunicación social para mantener informada sistemáticamente a la población y reiterar las vías que se pueden usar en todo momento; «que haya una información permanente de cómo van la situación», insistió.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución